
ei;„1544114:i  
'erina a 

REPUBLICA DE CHILE 
PRESIDENCIA 

Secretaria de Prensa 

ANUNCIOS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DON PATRICIO 

AYLWIN AZOCAR, DURANTE SU VISITA A LA VIII REGION DE CONCEP-

CION 

S.E. EN REUNION CON COMUNIDAD ESTUDIANTIL DE LA UNIVERSIDAD 

DE CONCEPCION. 	9-08-90 

- Se destinarán 20 mil millones para el sistema educacional, 

distribuido en las educaciones básica, media y universitaria. 

- Se destinarán 3 mil millones, de la suma anterior, para el fi-

nanciamiento del crédito universitario. 

- Se envió al Congreso Nacional un proyecto de ley para resolver 

el problema que aflige a los ex alumnos, deudores de crédito 

universitario. 

- Se encuentra en el Congreso un proyecto de ley relativo a la 

organización sindical del sector privado y está en estudio por 

parte del Gobierno las bases de lo que debiera ser el régimen 

de organización de los trabajadores del sector público. 

- Sobre la base de los estudios que está haciendo la Comisión de 

Educación Superior, es propósito encontrar el sistema que sea 

más equitativo para permitir que todos los jóvenes de talento, 

con condiciones, dispuestos a estudiar, que cumplan los requi-

sitos académicos necesarios, puedan asegurar su posibilidad de 

cursar los estudios universitarios. El acceso a la universidad 

no puede depender de la capacidad de pago de los estudiantes. 

- Habrá que combinar un sistema de becas para los estudiantes 

que tengan mayores merecimientos y se hagan acreedores a este 

beneficio excepcional, con otro sistema que podrán ser de cré-

ditos o podrán ser de pago de matricula diferenciada, para que 

las condiciones económicas de la familia no sean obstáculo para 

la posibilidad educacional de todos. 

- El Gobierno apoya el proyecto EULA, para que las universidades 

avancen en su aporte al proceso de regionalización. 
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- El Gobierno ha convenido con el Programa de Naciones Unidas 

para el Desarrollo un proyecto destinado a contribuir al es-

tudio de las universidades regionales, con aportes técnicos, 

a fin de hacer el diagnóstico de la región, del impulso de su 

desarrollo con equidad y de los problemas del medio ambiente 

que las rigen. 

- El Gobierno hará todo lo que sea de su parte para asegurar a 

todas las universidades el pleno respeto a su autonomía para 

su desarrollo, y colaborar para el progreso de la educación 

superior y, en consecuencia, de todas las universidades chilena: 

S.E. CON POBLADORES SIN CASA Y ALLEGADOS DE CONCEPCION. 9-08-90 

- Tenemos un orden de prioridades de los problemas que debemos 

solucionar: vivienda, salud y educación. Pueden contar con 

que el Gobierno trabajará en ese sentido y trabajará junto a 

ustedes. 

S.E. CON MINEROS DE LOTA. 10-08-90 

- La voluntad del Gobierno es, por las vías legales, encontrar 

soluciones lo más pronto posible para que permitan que nadie 

pueda seguir injustamente en la cárcel. 

- En relación a los temas específicos del carbón, el Gobierno 

está seriamente preocupado de encontrar soluciones. Tenemos 

que buscar mecanismos, porque no nos podemos quedar simplemen-

te de brazos cruzados y perder esa riqueza y dejar a los 14 

mil chilenos que viven directamente del trabajo del carbón con 

riesgo de cesantía. 

- La Comisión Nacional de Energía y el Ministerio de Minería han 

escuchado planteamientos sobre la creación de un Fondo Nacional 

para el Desarrollo del Carbón. 

- Está aprobada la nueva mina para Carampangue. 

- Por gestiones del Gobierno se ha obtenido el compromiso de 

Chilgener de no proceder más,a comercializar carbón extranjero. 
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- En cuanto a los trabajadores de contratistas, no parece buen 

criterio encomendar a contratistas particulares trabajos que 

por su naturaleza son permanentes. 

- Se ha encargado a la Superintendencia de Seguridad Social que 

estudie la forma de adecuar nuestra legislación, o de encontrar 

un procedimiento que permita que los trabajadores que laboran 

en faenas especialmente duras, puedan jubilar anticipadamente y 

no tengan que esperar los 65 años de edad para poder hacerlo. 

- Asumo el compromiso de que durante mi Gobierno encontraremos 

una solución a ese problema. 

- En lo que resta del año, aquí en Lota construiremos 400 vivien 

das, en combinación con la Cooperativa Enacar. 	Esperamos so- 

lucionar el problema de la erradicación del campamento y de 

construcción de viviendas. Esperamos abordar la remodelación 

del centro de Lota. Esos son programas que forman parte de 

decisiones ya adoptadas por nuestro Gobierno. 

- Estamos organizando, por una parte, la cooperación del Servicio 

de Cooperación Técnica, de los planes del Ministerio de Plani-

ficación y Coordinación, para que puedan asistir con la asis-

tencia técnica a los trabajadores pirquineros. 

- Se ha tomado la decisión de aumentar el personal de inspectores 

del Servicio de Geología y Minas, Sergeomin. Esperamos que 

se ponga en práctica a partir del presupuesto del próximo año. 

S.E. EN REUNION CON COMUNIDAD DE ARAUCO. 10-08-90 

- Estamos empeñados en llevar a cabo un programa serio en mate-

ria educacional, que partirá por el programa de auxilio o ayuda 

a las 900 escuelas más pobres, que están en plena ejecución, 

que seguirá con el esfuerzo que estamos realizando para ela-

borar el estatuto de la carrera docente. 

- Estamos preocupados de impulsar una política para atraer in-

versiones extranjeras que se traduzcan en fuentes de trabajo 

para los chilenos. 

- Debemos defender nuestra riqueza marítima y las posibilidades 

de los pescadores artesanales frente al riesgo de que su campo 
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de trabajo sea invadido por buques factorías, que compiten 

deslealmente o en condiciones muy desiguales con los pesca-

dores artesanales. 

- Este Gobierno cumplirá el compromiso que contrajo con las ra-

zas aborígenes de Chile, con las minorías étnicas. 

- La Comisión Nacional de Pueblos Indígenas está estudiando las 

reformas legales que será necesario introducir para ir al re-

conocimiento constitucional de estos pueblos y para proteger 

y estimular sus intereses. 

- A las señoras viudas de las víctimas de la tragedia del año 

pasado en Curanilahue,la voluntad del Gobierno de acudir, de 

alguna manera eficaz, a ayudarlas a sobrellevar su dolor y 

afrontar la vida. Esperamos poder concretar lo que digo en me 

didas efectivas en corto plazo, y he pedido al Intendente que 

me haga llegar los antecedentes respectivos de las distintas 

familias, para ver de qué manera podemos cumplir este propósito 

- En los próximos meses haremos inversiones por un total de 187 

millones de pesos en los Hospitales de Lebu, Arauco, Cañete 

y Curanilahue. 

- El Ministerio de Salud tiene en estudio un proyecto para con-

vertir el Hospital de Cañete en Hospital con especialidades. 

- Para esta provincia tenemos contemplado para el resto del año 

la construcción de 190 viviendas básicas en Lebu, y aquí en 

Arauco 150 viviendas básicas y 200 viviendas de los programas 

especiales. 

- Estamos preocupados del equipamiento comunitario y esperamos 

de aqul.a marzo próximo instalar el Centro de Alimentación y 

Desarrollo del Lenguaje de Caraquete, con un monto de alrede-

dor de 7 millones de pesos, y la sede comunitaria Villa Esme-

ralda de Arauco, con un monto de 4 millones y medio de pesos. 

- En diciembre próximo se iniciará la pavimentación del camino 

de Cañete a Contulmo, para lo cual hay destinados 1.400 millo-

nes de pesos, y en febrero próximo iniciaremos la construcción 

del camino de Carampangue a Arauco. 
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- Se tiene resuelta la reparación del acceso a Curanilahue. 

El Ministerio de Obras P.ablicas tiene en estudio del emban-

camiento de la desembocadura del Río Lebu, y la construcción 

de una caleta en Tribul. 

- A través de la Corporación de Fomento y el Ministerio de Pla-

nificación y el Fondo de Solidaridad Social esperamos ver for-

mas de prestar ayuda técnica a los trabajadores y empresarios 

pirquineros. 

- También nos preocupa un programa de asistencia a los pequeños 

y medianos agricultores. Hay en estudio un programa de agroin-

dustria, con ayuda del gobierno italiano. 

S.E. EN VISITA A POBLACION "LA GREDA" DE PENCO. 11-08-90 

- El Gobierno tiene disposición para ayudarlos, y el Ministro 

de la Vivienda ha dicho de qué manera podrá poner su parte 

para que ustedes realicen su ideal de la vivienda propia. 

S.E. EN REUNION CON TRABAJADORES DE LOZAPENCO. 11-08-90 

- Los estudios revelan que para que la empresa pueda salir ade-

lante será necesario disminuir ese personal excesivo (500 per-

sonas). 

- Por parte del Gobierno existe la disposición de impulsar tra-

bajos en el ámbito comunitario, de vivienda, de pavimentación 

u otros que pudieran significar absorber la desocupación que 

se produzca como consecuencia de esta reducción del personal. 

- Se ha obtenido del Banco del Estado un préstamo por 600 millo-

nes de pesos para esta Empresa, de los cuales se anticiparán 

la próxima semana 300 millones de pesos. 

- En el momento en que se trate de configurar la administración 

definitiva de la empresa, los trabajadores también tendrán al- 

go que decir. 	Y una posibilidad que debiera considerarse es 

asociar a su condición de trabajadores la de eventuales socios 

en la futura empresa. 
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- En cuanto a los problemas derivados de la situación previsio-

nal, haré estudiar por los organismos que corresponda, para 

que el atraso o el incumplimiento del empleador respecto de 

las cotizaciones previsionales no sea obstáculo para que us-

tedes puedan recibir los más apremiantes beneficios a que tie 

nen derecho. 

- En relación al tema de la jubilación anticipada. Tenemos que 

estudiar el problema y proponerle al Parlamento una solución 

sobre la base de que haya una cotización adicional en estos ca 

sos que sea compartida tanto por los trabajadores como por los 

empresarios y, eventualmente, por parte del propio Estado. 

Tenemos que buscar la fórmula para financiar ese beneficio, y 

confío que en el curso de mi Gobierno esta aspiración legiti-

ma de gran parte de los trabajadores chilenos pueda traducirse 

en una realidad. 

- En cuanto al tema de la vivienda, parece lógico que los tra-

bajadores que han estado sin recibir remuneraciones y se han 

atrasado en sus dividendos puedan encontrar de parte de las 

autoridades respectivas la comprensión para que obtengan las 

facilidades necesarias para ponerse al día. 

- Tenemos el propósito de obtener del Ministerio de Bienes Na-

cionales el traspaso de 32 hectáreas que pertenecen al Fisco, 

en el Fundo La Huasca de Lirquén, al Ministerio de la Vivienda, 

y materializado este traspaso, construir allí alrededor de 500 

viviendas. 	Para hacer factible ese proyecto es necesario fi- 

nanciar una planta elevadora de agua potable de aducción, cuyo 

costo aproximado es de 42 millones de pesos. 

S.E. EN REUNION CON LA COMUNIDAD DE TOME. 11-08-90 

- Tenemos programado en Tomé la ampliación de una etapa del 

Hospital. Espero que en los próximos meses se inicien esos 

trabajos. 

- Estamos empeñados en un programa de mejorar la enseñanza bá-

sica y, sobre todo, reformar la enseñanza media. 

- Se iniciará un plan extraordinario de construcción en el pre-

sente año, de 180 viviendas en Tomé; junto con eso, la ejecu-

ción de trabajos de pavimentación hasta por 13 millones de pesos. 
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La pavimentación que hasta ahora llegaba de Concepción a Pen-

co se espera continuarla de Penco a Lirquén. 

- El Servicio de Cooperación Técnica de la COREO queremos que 

cumpla una misión que estuvo abandonada, la de ir en ayuda 

efectiva para el impulso a la pequeña y mediana industria en 

el país. 	Yo me hago un deber representarle a las autorida- 

des de ese Servicio la necesidad de que conociendo los proble-

mas que aquí existen, tomen contacto con sus autoridades y la 

comunidad y vean de qué manera se pudiera poner aquí en prác-

tica algún programa para estimulo a la pequeña y mediana empre-

sa. 

SANTIAGO, 21 de Agosto de 1990. 

PVS-mls. 
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